

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín reciben á domicilio los señores suscritores, al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO que contiene cuanto ocurre digno de mencionar en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.	Sale el sol á las 7 h. y 14 m. Pónese á las 4 h. y 38. m.	PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale la luna á las 1 h. y 14 m. de la tarde. Pónese á la 2 h. 23 m. mañ.	Un mes: { con El Telégrafo 7 rs.
		{ sin El Telégrafo 3 «
		Un número suelto 2 cuartos.
		Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Ya que en los dias anteriores nos hemos ocupado alguna vez de la conveniencia, de la necesidad de reformar las cañerías de esta ciudad para la distribucion de las aguas potables, debemos hoy continuar este trabajo, siquiera no sea mas que para apuntar nuevos males que produce el sistema vigente y para dar nuevas razones en apoyo de la reforma que pedimos. Tal vez ningun resultado logre obtener nuestra voz, tal vez sirva al Ayuntamiento de punto de partida para algun estudio detenido: en el primer caso no habremos perdido mas que tiempo, y semejante pérdida en beneficio del público es lo menos que podemos hacer por él: en el segundo nos cabrá la satisfaccion de haber abogado por una mejora muy notable; pero ni nos envaneceremos de ser sus iniciadores, ni aspiraremos á la pública gratitud: todo lo cederemos gustosos á la municipalidad que promueva la mejora porque ella será la única que merezca con justicia los aplausos de los vecinos.

Además de los defectos que dias atrás dejamos apuntados, otro no menos importante puede observarse á cada paso. En muchas calles existe un tegido de cañerías y que á veces llegan á siete ú ocho, las unas conductoras del agua, las otras procedentes de letrinas, unas que van á buscar la acequia *d'en Baster*, otras que se dirigen á depósitos de las casas, y todas en fin que llevando tal vez opuestas direcciones contienen líquidos ó substancias mas ó menos eterogéneas, mas ó menos perjudiciales á la salud. Eñhorabuena que así fuese si cada una de estas cañerías tuviese la necesaria consistencia; pero como nunca han podido evitarse las filtraciones nunca puede el perceptor tener la seguridad de que su agua ha conservado siempre la limpieza apetecible. Se nos dirá que la filtracion siempre se efectua de dentro á fuera, pero como las cañerías del agua solo la conducen en épocas determinadas, todo el tiempo que están secas pueden dar entrada á las filtraciones procedentes de las otras. Lo que podemos nosotros asegurar, es que varias casas cuyas fuentes contenian ordinariamente una agua la mas rica, observaron que en la estacion del verano tomaba el agua un sabor y hasta un hedor bastante pronunciado de alguna substancia orgánica en putrefaccion, y que averiguada la causa de este mal resultó ser la filtracion de inmediatas cañerías. Y lo que de todos modos no se nos podrá negar, es la ventaja que nuestros mayores nos llevaban tratándose de obras de una cierta suposicion. Tal vez con menos recursos y con menos nece-

sidad concibieron proyectos importantes y supieron llevarlos á cabo; la acequia *d'en Baster*, que recorre casi toda la ciudad es de ello una prueba bien patente; y en época mas cercana la construccion de la acequia que desde el manantial conduce el agua hasta las puertas de la ciudad demuestra claramente el interés que mereció de toda la poblacion un asunto tan preferente. La obra de la acequia no ha llegado á concluirse: su complemento, su verdadero término está en la canalizacion interior. Con ella todo el vecindario tendria agua suficiente; las fuentes públicas la manarían en abundancia y no estarían sujetas á esas continuas obstrucciones que las mantienen secas durante largas temporadas; pudieran ponerse juegos y surtidores que favorecerían notablemente el ornato de la poblacion, y el arbolado de los paseos pudiera obtener la ventaja de un frecuente riego, de que está privado con frecuencia. Insistimos pues en lo que en otras ocasiones habiamos pedido; y el medio de realizarlo no creemos sea tan difícil como á primera vista parece. Guardémosle, sin embargo, para uno de nuestros próximos números.

Asso.-Quisieramos que los vigilantes de policia urbana cuidasen de que las calles de esta ciudad se mantuviesen en el conveniente estado de aseo: hace dos dias que vemos en un parage de bastante concurrencia el esqueleto casi entero de alguna víctima cerduna inmolada en honor de la próxima Navidad. Eso de manducarse la carne y dar los huesos al prójimo que pasa por las calles no tiene gracia ninguna para el que no ha tenido por conveniente nacer perro.

NUEVO EDIFICIO.-Se nos ha asegurado que el Ayuntamiento de esta ciudad trata de construir uno en el terreno de Tirador destinado á lavadero público. Aprobamos esta mejora.

AGUA QUE PARECE VINO.-Sin duda se referia á los taberneros de Palma el célebre Quevedo, cuando decia:-Cloris, la fiesta pasada-tan rica de caballeros-si la hicieran taberneros-no saliera mas aguada.-Bueno seria que el Alcalde adoptase alguna disposicion para atajar un abuso de que se quejan con mucha razon las clases menesterosas.

Nuestro corresponsal de Felanitx nos dice en carta fecha del 10 lo que sigue:
«Siento vivamente tener que ocupar la atencion de Vds. con la noticia de un desastre ocurrido en la noche del dia 7 en el punto llamado *Cala Murada*. Una goleta francesa al mando del capitan Mr. Laborde procedente de Cette, con cargamento de vino y con rumbo á Bona, naufragó en aquella parte de la costa que dejo apuntada, habiendose podido salvar en una lancha la tripulacion, con sus papeles y equipage. Las autoridades locales y el representante en este distrito de la nacion francesa, auxiliaron á los infelices naufragos con la solicitud que de suya exige el cumplimiento de este deber humanitario y anteayer fueron admitidos á libre plática.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.- *San Valentin, mártir.*

Este santo fué martirizado por la fe de Cristo durante la persecucion de Maximiano á los cristianos. Su hijo Concordio participó tambien del martirio de su padre, y ambos, gozosos de padecer, se felicitaban mutuamente por la muerte que les cupo en dar la vida por el verdadero Dios.

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

37 Nace Neron hijo de Domicio y Agripina.

1631 Temible erupcion del Vesubio que duró seis dias consecutivos, y en la cual se creyó que la ciudad de Nápoles iba á ser abrasada.

1746 Évacuan los españoles la Toscana, dejando el puesto á las tropas imperiales.

Un hombre inmatable.—En la frontera franco-española acaba de ocurrir un suceso verdaderamente singular. Yendo de Ridaway á los Alduides, en la noche del 23, el comandante de la gendarmeria M. Duvignaud, acompañado de un gendarme, vió unos hombres que estaban fumando tras unos matorrales, y echando pié á tierra, dejó el caballo al cuidado del gendarme y fué á ver qué gente era aquella. Como no obtuviese mas que contestaciones insolentes, cogió del pescuezo á uno de los fumadores declarándole preso. Entónces uno de los sospechosos le disparó á boca de jarro una pistola, cuya bala dió en la cruz de honor que llevaba al pecho M. Duvignaud, resbalando sin hacer á este daño alguno. Otro le disparó inmediatamente otro pistoletazo, pero la bala dió en el capote del comandante. Los bandidos emprendieron la fuga, y el que tenia sujeto M. Duvignaud logró tambien escaparse, dejando el corbatin en poder del comandante, y sacando éste la espada corrió tras ellos. Uno de los malhechores se volvió y le hizo fuego, pero la bala le dió en el tricornio. El comandante hirió de una estocada al malhechor, que sin embargo logró escapar. M. Duvignaud recibió una pedrada en el hombro y otra en la boca del estómago. A su llegada á los Alduides arrojó sangre por la boca, pero su vida no corre peligro alguno.

Crimen horroroso.—Ultimamente se ha cometido en Nueva--Orleans un crimen espantoso. El padre Avel, cura de Mora, fué envenenado celebrando misa con el vino que debia servir para el Santo Sacrificio. El sacerdote sintió inmediatamente los efectos del veneno pero tuvo bastante valor para concluir la misa, terminada la cual se volvió á los fieles y les dijo: «Amigos míos, estoy envenenado; pero cualesquiera que sean los autores de mi muerte, yo los perdono de todo corazon. En seguida, haciendo un gran esfuerzo, escribió algunas lineas al obispo y murió una hora despues. El monaguillo que habia apurado tambien las vinajeras, murió tambien.

Desastres marítimos.—Los temporales que se han dejado sentir en todos los mares, han ocasionado en los últimos meses pérdidas muy considerables. Durante el mes de octubre último, tan tranquilo en apariencia, se han perdido en el Báltico y en el mar Negro, entre otros, siete buques de gran porte con cargo de materiales para los caminos de hierro rusos. Los siniestros conocidos en la plaza de Marsella y acaecidos en el trascurso del mismo mes, ascienden al enorme número de 210 buques de todas dimensiones y aparejos, y no falta quien encuentre esta cifra rebajada, á pesar de ser casi el doble de las pérdidas acaecidas en setiembre. Durante este mes se han perdido en las costas de los Estados-Unidos 20 buques de gran porte, sin contar los buques de cabotaje. En el rio de la Plata un pampero causó averías en casi todos los buques surtos en él y la pérdida de alguno. El mes de noviembre vá proporcionando datos para un estenso catálogo.

A los serenos.—Se halla vacante la plaza de sochantre de la catedral de Valladolid, dotada con 8,000 reales anuales. Los aspirantes á este beneficio que reunan á la destreza en el canto llano, una estension de voz desde el *sol* grave al *re* agudo, podrán presentar sus solicitudes en la secretaría capitular de aquella ciudad en el término de 40 dias.

Esto es serio. El domingo último de noviembre habia crecido el Ebro cerca de tres varas.

El Srio. de la redaccion. = Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO A LOS FILARMONICOS

Se ha establecido en esta capital Don Eladio Osma, quien ofrece sus servicios á los que quieran utilizar sus conocimientos músicos, hallando en la práctica de su nuevo método resultados ventajosos para los que le honren con su confianza.

El mismo profesor que ha ejercido el ramo de afinacion de pianos en los almacenes de Herz, de Paris, abrirá un abono mensual á fin de sostener dichos instrumentos en una completa afinacion; siendo los precios convencionales. Darán razon en el bazar de muebles del Sr. Nadal Cirer, calle de las Miñonas.

ACADEMIA DE MUSICA.

Se ha establecido una en la plazuela de san Nicolas núm. 79, dirigida por don Eladio Osma y Fermin Martin, donde se dará la instruccion que reclaman los adelantos del dia, aplicándola á los instrumentos de piano, flauta, clarinete, cornetin, trombon, guitarra y fraxolè. Los señores que gusten honrarles con su confianza podrán avistarse con dichos profesores que viven en la fonda del Vapor, cuarto núm. 19, como igualmente para el ajuste y demas.

Las horas de clase serán de seis á ocho por la noche.

INTERESANTE.

En el establecimiento de D. Vicente Sendra, situado en la plaza de las Copiñas, número 4 acaba de abrirse un elegante gabinete dedicado exclusivamente para la limpieza de dentaduras: en él se encuentran cuantos instrumentos se conocen hoy para el servicio de este ramo

tan interesante, llevado en nuestros dias casi á la perfeccion, y en el que se cifra un esquisito esmero en todos los paises y por todas las clases aun las ménos acomodadas.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 reales.

GRAN BAZAR DE MUEBLES DE LUJO.

Nadal Cirer, tiene el honor de anunciar al público que en su establecimiento calle de las Miñonas, números 4, 6 y 7 se encontrará un gran surtido de todas clases, contruidos del mejor gusto y perfeccion, como lo tiene acreditado. Tiene además un gran depósito de pianos tanto para venta como para alquilar, fabricados en su mismo taller con la mejor construccion y solidez que requieren dichos instrumentos: y para completar en lo mejor posible que nada falte para un establecimiento de este género. Tiene igualmente un gran surtido de marcos dorados de buen gusto y á precios cómodos, con la circunstancia de tener doradores de las mejores fábricas de Madrid, que se encargarán de todo lo concerniente á dicho arte, tanto en espejos como en demas muebles.

COMPRA DE PAPEL DEL PERSONAL Y DEMAS CRÉDITOS CONTRA EL ESTADO.

En la agencia de negocios de J. Salvá y Compañía se compra la deuda del personal en láminas ó en expedientes y toda clase de documentos de créditos contra el Estado, reconocidos legítimos.

TEATRO DEL CIRCULO.

Para mañana 16.—LUCIA DE LAMMERMOOR.—A las 7.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan García de Paredes